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1 сентября состоялось
праздничное мероприятие,
посвященное Дню знаний!

 С приветственным словом ко всем 
присутствующим и гостям церемонии 
обратился ректор университета Соловей 
Юрий Петрович – доктор юридических 
наук, профессор, заслуженный юрист 
Российской Федерации. Юрий Петрович 
поздравил студентов и сотрудников с 
началом нового учебного года, отметил 
достижения и пожелал всем успехов.

 В качестве почетных гостей на 
праздничную линейку были приглашены:
Смолин Олег Николаевич - первый 
заместитель председателя Комитета 
по науке и высшему образованию 
Государственной Думы РФ, док. фил. 
наук., профессор, академик Российской 
академии образования;
Сокольников Алексей Дмитриевич - 
начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации по 
Омской области;
Шмакова Ольга Юрьевна - руководитель 
Управления Федеральной налоговой 
службы по Омской области;
Титова Галина Михайловна - руководитель 
Главного управления Федеральной службы 
судебных приставов по Омской области 
– главный судебный пристав Омской 
области;
Чаплин Сергей Александрович - 
руководитель Управления Федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Омской 
области;
Герасименко Юрий Васильевич - 
уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Омской области, 
доктор юридических наук, профессор, 
заслуженный юрист Российской 
Федерации;
Мартыненко Татьяна Михайловна - 
заместитель начальника Управления 



Министерства внутренних дел по Омской 
области – начальник Следственного 
управления;
Бражников Владислав Витальевич - 
заместитель руководителя следственного 
управления Следственного комитета РФ 
по Омской области, к. ю. н., доцент;
Мендубаев Амангельды Темиржанович 
- глава администрации Центрального 
административного округа города Омска;
Гаак Ирина Александровна - директор 
департамента архитектуры и 
градостроительства Администрации 
города Омска;
Жидовцов Вячеслав Александрович - 
начальник Следственного изолятора 
№ 1 Управление Федеральной службы 
исполнения наказаний по Омской области;  
Шефлер Владимир Леонидович - начальник 
Омской лаборатории судебной экспертизы;
Богданова Елена Анатольевна - 
председатель Исполнительного комитета 
Омского регионального отделения 
Общероссийской общественной 
организации «Ассоциация юристов 
России», учредитель и генеральный 
директор Общества с ограниченной 
ответственностью «Юридическая 
компания «Ф-Групп».

 

 Студенты получили свои почетные 
грамоты за высокие результаты в освоении 
образовательных программ, выдающиеся 
успехи в области науки, участие в 
общественной жизни университета и  
колледжа, а также за достижения в спорте! 

О.Н. Смолин наградил 
первого проректора 

Сибирского юридического 
университета                          

Д.Т. Караманукяна 
благодарственным письмом

 

 Со сцены Омского государственного 
музыкального театра Депутатом 
Государственной Думы ФС РФ, Первым 
заместителем председателя Комитета 
Госдумы по науке и высшему образованию, 
академиком Российской академии 
образования Олегом Николаевичем 
Смолиным  было вручено благодарственное 
письмо первому проректору Сибирского 
юридического университета Давиду 
Тониевичу Караманукяну.
 Депутат Государственной Думы 
выразил благодарность за большой вклад 
в развитие юридического образования 
Омской области и Сибири.



Что для вас значит это событие?

 Андрей

Поскольку обучение и наука сами по 
себе кажутся мне наиболее интересными 
видами человеческой деятельности, 
получение стипендии никогда не было для 
меня самоцелью. Думаю, что получение 
стипендии Президента РФ является 
свидетельством признания актуальности 
и значимости моих скромных изысканий в 
области науки.

  Самое начало учебного года препод-
несло нашему университету замечательное 
событие, а если точнее, то целых три!

 Приказом Министерства науки и 
высшего образования Российской Фе-
дерации от 31 августа 2023 года № 832 
стипендиатами Президента Российской                      
Федерации были назначены студенты            
СибЮУ: 

Асеев Андрей

Мамаева (Сердюк) Юлия

Штыхлин Максим.

В первую очередь, конечно же, мы 
поздравляем их с этим событием и желаем 
не останавливаться на достигнутом!

Разумеется, мы не упустили шанс задать 
ребятам несколько вопросов.

 Юлия

Безусловно, ощущается чувство 
гордости за собственные достижения. 
Вообще, можно рассматривать это 
событие по-разному: с одной стороны – 
это окончание сложного этапа и получение 
награды за все свершения; с другой – начало 
чего-то нового, значительно интереснее 
предыдущего. Поэтому продолжаем 
работать в том же направлении, чтобы 
добиться новых высот. 

Интервью со стипендиатами 
Президента Российской Федерации



Максим

В этом учебном году я становлюсь 
получателем стипендии Президента 
Российской Федерации второй раз подряд, 
в связи с чем, данное событие является 
вдвойне приятным.

В первую очередь, данное событие 
означает признание моих заслуг в научной 
деятельности, а также то, что старания, 
приложенные для создания научных 
трудов не остались незамеченными как 
для сотрудников нашего университета, 
предложивших меня в качестве 
претендента на получение стипендии, так 
и для конкурсной комиссии Министерства 
науки и высшего образования России, 
которая, в конечном счете, и включила 
меня в список получателей стипендии на 
2023/2024 учебный год.

Вместе с тем, получение стипендии 
дважды за столь непродолжительный 
период обучения свидетельствует об 
истинности избранного мной пути 
изучения юриспруденции, свидетельством 
того, и выступает определенной 
кульминацией моего обучения на 
специалитете Сибирского юридического 
университета. 

Благодаря чему удалось достичь  успеха?

Андрей

Фундамент для развития научного 
потенциала – это, прежде всего, знания и 
опыт, полученные в процессе обучения в 
СибЮУ. В процессе обучения каждый пре-
подаватель способствовал расширению 
научного кругозора студентов и формиро-
ванию их профессионального правосозна-
ния.

Не менее важным слагаемым 
успеха является поддержка моего 
научного руководителя Елены Ивановны 
Чекмезовой, профессионализм и креатив-
ное мышление которой помогают мне в ре-
ализации научных замыслов

Юлия

Здесь работает правило строгой 
дисциплины и любви к тому, что ты 
делаешь. Стипендию Президента 
Российской Федерации получают активные 
студенты, которые имеют особые заслуги в 
обучении и освоении науки, поэтому очень 
важно делать именно то, что нравится. 
Правильно выбранная тема, изучение 
достоверных источников, работа в 
архивах, коммуникация с представителями 
органов власти, сотрудничество с иными 
высшими учебными заведениями – все 
это, очевидно, является положительным 
опытом, который лег в основу любви к 
научной деятельности. Несколько слов 
о дисциплине: без нее, к сожалению, 
невозможно добиться успеха в любой 
сфере, поэтому в течение всего периода 
обучения важно грамотно выстроить 
график и не тратить время на бесполезные 
дела.



Максим

Полагаю, что одна из составляющих 
успеха кроется в неподдельном интересе 
к праву, ко всем его особенностям и 
вытекающем из этого интереса, желания, 
самостоятельно предложить какие-либо 
изменения законодательства.

Другой составляющей успеха 
выступает поддержка и доверие 
преподавателей университета в целом, и 
преподавателей кафедры уголовного права 
и процесса, в частности, которые обратили 
внимание на мои возможности, и помогли 
их реализовать в полной мере.

Конечно, не бывает успеха без 
поражений, которые не обошли и меня 
стороной, в частности, при выступлениях 
на конференциях, форумах и иных 
дискуссионных площадках не всегда 
удавалось достичь желаемых результатов, 
однако благодаря советам преподавателей 
и руководителей, которые не позволяли 
«опускать руки», все негативные моменты 
сошли на нет.

Кстати, об успехе: как известно, девиз 
нашего университета «успеху можно 
научить», а что для вас в целом «успех»?

Андрей

Для меня успех – это состояние 
внутренней гармонии и осознание 
правильности сделанного выбора.

 

Юлия

Интересный философский вопрос. 
Для меня «успех» - это правильный выбор. 
Выбор занятия, на которое ты будешь 
тратить время. Выбор окружающих людей, 
на которых ты будешь тратить энергию. 
Выбор профессии, которая будет с тобой 
всю жизнь. Очень важно верно выбрать 
вектор развития, чтобы ресурсы, силы и 
время были инвестициями в будущее, а не 
тратой на бесполезные цели.

В студенческие годы «успех» - это 
достижение, ради которого ты работал 
и трудился. Это может быть получение 
диплома на конференции, публикация 
статьи в журнале или сборнике, 
общественное признание. Получение того, 
что действительно является приоритетным 
в жизни.

 

Максим

Всегда считал и продолжаю это 
делать, что успех – это занятие человеком 



любимым делом. Только занимаясь тем, что 
тебе искренне нравится, шансы добиться 
успеха являются самыми высокими.

Учитывая, что у меня имеется 
возможность заниматься любимым делом, 
а также наличие промежуточных успехов 
в этом деле, университет справляется со 
своей миссией.

 

Знаем, что Андрей и Максим становятся 
стипендиатами Президента РФ уже 
второй раз, очень интересно задать 
вопрос Юлии, поскольку это событие 
происходит у нее впервые: какие эмоции 
вызвало получение данной стипендии?

Юлия

Эту новость я узнала в самый 
неожиданный момент. Бесконечная 
радость, чувство гордости за собственные 
достижения, осознание получения того, 
к чему ты шел долгие годы. Безусловно, 
хочу выразить благодарность всем 
преподавателям, с которыми мы вместе 
трудились над написанием работ. Это 
настоящие профессионалы, которые 
работают на разных кафедрах. Благодаря 
им, я буквально с начала первого курса 
начала совершенствоваться в научно-
исследовательской сфере: правки, советы, 
рекомендации, - все это помогало мне 
добиться такого качества работ, которое 
есть сейчас.

 

Чтобы добиться такого результата 
необходимо огромное количество сил и 
времени. Остается ли свободное время 
на какие-либо увлечения? Есть ли хобби? 
Очень интересно, чем занимаетесь по-
мимо науки.

Юлия

Свободное время и отдых – 
важная часть в моей жизни, потому что 
невозможно постоянно учиться или 
работать. Это приводит к выгоранию, а 
следом появляется апатия ко всему, что ты 
делаешь, поэтому я стараюсь выстраивать 
сбалансированный график, в котором 
есть время на учебу, работу, науку, 
хобби и встречи с давними знакомыми. 
Только найдя баланс, можно получать 
удовольствие от своей деятельности.

Хобби в моей жизни также 
присутствует: часто со знакомыми мы 
посещаем мастер-классы. Это могут 
быть абсолютно разные сферы: участие в 
археологических раскопках, создание книг, 
съемка фильмов, лепка из глины, написание 
стихотворений, участие в качестве спикера 
в массовых мероприятиях для молодежи. 
Это помогает расширить кругозор, 
научиться чему-то новому и приобрести 
опыт.

Максим

 При грамотном планировании своего 
времени, как правило, всегда остается 
время на занятия, которые помогают быть 
в гармонии с собой и дать возможность 
организму отдохнуть, а как известно, 
лучший отдых – это смена деятельности, 
поэтому я, пусть и непрофессионально, 
занимаюсь различными видами спорта, 
а так же периодически просматриваю 
сериалы.

 

Есть ли уже какие-то конкретные 
планы на ближайшее будущее? Может 
даже планы, реализуемые в долгосрочной 
перспективе?



Андрей

  И краткосрочные, и долгосрочные 
планы на будущее связаны с научно-
исследовательской деятельностью.

Юлия

Самый главный план на ближайшее 
будущее – успешное окончание 
обучения. Дальнейшее трудоустройство 
и продолжение обучения уже на другой 
ступени образования. Мир нестабилен, 
поэтому планов, реализуемых в 
долгосрочной перспективе, особо не 
строю.

Максим

  Первоначальными планами на 
ближайшее будущее является успешное 
окончание университета, так как я являюсь 
студентом выпускного курса.

В долгосрочной перспективе 
хотелось бы максимально плодотворно 
применить приобретенные знания в 
практической деятельности, в частности, в 
органах государственной власти.

  Какие советы можете дать тем, кто 
только вступил в «наши ряды» - нашим 
первокурсникам?

Андрей

  Нашим первокурсникам хочу 
посоветовать не пасовать перед 
трудностями освоения образовательной 
программы, а также стремиться к 
самореализации в выбранной сфере 
деятельности.   А также всегда помнить 
слова французского философа Шарля Луи 
де Монтескьё: «Надо много учиться, чтобы 
знать хоть немного». 

 

Юлия

Берегите силы и время. Тратьте его 
только на нужные дела, на нужных людей 
и на нужные свершения. Время – очень 
ценный ресурс, который, к сожалению, не 
восстанавливается, поэтому максимально 
вкладывайте в себя знания и умения.

Когда я была на первом курсе, мне 
казалось, что обучение будет долгим, 
успеть можно будет все, но это не так. Как 
бы банально это не звучало, вы не успеете 
осознать, как будете на пороге выпускного 
курса готовиться к государственным 
экзаменам. Окружайте себя тем, что вы 
любите, цените время.

Не бойтесь работать с 
преподавателями: именно они могут 
помочь вам добиться высот как в учебном 
плане, так и в научном.

 

Максим

Хочется пожелать ребятам, которые 
только вступают на путь познания 
права, не бояться проявлять инициативу, 
не бояться делать ошибки, не бояться 



пробовать себя в научной деятельности и 
самое главное – не бросать свои начинания 
после неудач, которые обязательно будут. 
Именно неудачи позволяют стать более 
совершенным, устранить имеющиеся 
недочеты и достичь самых больших высот.

Дерзайте, чтобы каждое последующее 
поколение юристов привносило в развитие 
законодательства свои новшества, которые 
делали бы жизнь социума наиболее 
благоприятной.

Правовой урок в СибЮУ

Для омских школьников 20 сентября 
состоялся первый в новом учебном году 
правовой урок на тему «Профилактика 
экстремизма в молодежной среде», на 
который приехали ребята и педагоги 
общеобразовательных организаций 
№№ 16, 17, 37, 55, 75, 113, 135, 144. 
      

С приветствием к гостям 
обратились  Кузнецова Анна 
Александровна, главный специалист 
отдела дополнительного образования, 
воспитательной работы и организации 
оздоровления департамента образования 

Администрации города Омска, и 
Ващинкина Елена Николаевна, проректор 
по профориентационной работе СибЮУ. 
Как отметили организаторы социального 
проекта, который стартовал в апреле 2022 
года, актуальность темы продиктована са-
мой жизнью, и знания, полученные в сте-
нах юридического вуза, станут надежным 
правовым ориентиром для несовершенно-
летних граждан.

. 
     

Материал по теме правового урока 
раскрыл П. В. Пошелов, старший препода-
ватель кафедры уголовного права и про-
цесса Сибирского юридического универ-
ситета. Павел Викторович в доступной 
форме, с примерами из судебной практи-
ки довел до присутствующих в аудитории 
школьников актуальную информацию об 
административной и уголовной ответ-
ственности за различные правонаруше-
ния, которые допускают подростки по не-
знанию, что, как известно, не освобождает 
от ответственности перед законодатель-
ством: дискредитация органов власти и 
вооруженных сил, осквернение символов 
воинской славы, пропаганду терроризма, 
распространение фейков, демонстрацию 
запрещенной атрибутики и др. Лектор об-
ратил внимание школьников на перечень 
материалов и организаций, признанных 
экстремистскими (информация размеще-
на на официальном сайте Министерства 
юстиции РФ) и призвал несовершеннолет-
них граждан быть внимательными с ин-
формацией, вызывающей сомнение. Павел 
Викторович предложил ребятам выпол-
нить правовой кейс и объяснить свои ар-
гументы, ответил на вопросы подростков. 



Интервью с судьей 
Восьмого арбитражного 

апелляционного суда                                                      
Сафроновым                                  

Михаилом Михайловичем 

С этой профессией связано 
большое количество стереотипов, 
домыслов и, пожалуй, страхов. Быть 
судьей – ответственно, престижно, 
почетно и крайне интересно. Чтобы 
узнать чуть больше о тех, кто ступил на 
этот путь, мы провели встречу с судьей 
Восьмого арбитражного апелляционного 
суда,  заместителем председателя 
совета судей Восьмого арбитражного 
апелляционного суда  Сафроновым 
Михаилом Михайловичем. 

 

Конечно же начнем со стандартного 
вопроса: каким путем пришли в судебную 
систему? Оправдались ли ожидания? 

В судебную систему попал 
совершенно случайно. После окончания 
университета работал в Сбербанке (2006 
г.). Весной 2007 года от друзей родителей 
узнал, что в Омском областном суде 
открываются 30 ставок помощников судей. 
На заданный мне вопрос о готовности 
работать в суде, я, ответил безусловным 
согласием, понимая, что от такого рода 

предложений отказываться не стоит. Затем 
прошел собеседование у председателя 
Омского областного суда (на тот момент им 
являлся Василий Васильевич Пронников), 
который сказал, что готов меня видеть в 
качестве помощника судьи с учетом того, 
что у меня был уже опыт работы.  

Оправдались ли ожидания? Да, это 
очень интересная и многогранная работа.

 

Сколько лет Вы находитесь в 
судебной системе? Сильно ли изменилась 
система за время Вашей работы? 

Судьей я работаю уже 11,5 лет и 
до этого я 4,5 года работал помощником 
судьи. Итого, получается 16 лет.  

Система изменилась. Произошла 
и продолжается цифровизация системы, 
оперативность разрешения некоторых 
вопросов повысилась. Как сейчас помню, 
в 2021 суд направлял судебные поручения 
в другие регионы, нужно было, к примеру, 
свидетеля допросить во Владивостоке. 
Ты шлешь документы, ждешь несколько 
месяцев, пока его там допросят. Сейчас 
все совершенно не так выглядит. 
Имеется возможность (применительно к 
арбитражному процессу) даже с телефона 
выйти в судебное заседание и дать 
объяснения стороне по делу, при этом еще 
и видеозапись автоматически ведется. Все 
стало гораздо удобнее. 

 

Сложна ли работа с моральной 
точки зрения? Ведь вершить правосудие – 
далеко не легкий процесс. 

На мой взгляд, все зависит 
от того, какую категорию дел ты 
рассматриваешь, дело делу рознь. 
Разрешить экономический спор – это одно, 
лишить человека свободы – совершенно 



другое, это первый момент. Никогда не 
видел себя судьей – криминалистом. 
Мне представляется, в этой области 
отправлять правосудие существенно, 
с моральной точки зрения, сложнее. 
Второй момент – многое зависит от твое-
го опыта: чем старше ты становишься, тем 
более взвешенно и рационально ты подхо-
дишь к разрешению тех или иных задач, 
имеется в виду дел. То есть, если на пер-
воначальном этапе большое волнение, ты 
сильно переживаешь, много эмоций отда-
ешь работе, то со временем приходит опыт, 
появляется определенная уверенность в 
том, что ты делаешь и что ты делаешь это 
правильно. 

Мы всегда стараемся помочь 
людям, в арбитражном процессе мы 
всегда стремимся к тому, чтобы придать 
правоотношениям сторон определенность 
и устранить имеющиеся разногласия. 

 

Совпадает ли правоприменительная 
практика с личным пониманием 
и толкованием арбитражного 
законодательства?

Не всегда совпадает. Как человек, ты 
можешь сопереживать одной из сторон 
спора, жалеть того или иного человека. 
Судья ведь тоже живой. 

Но, как говорится, закон суров, но 
это закон.   Соответственно, судебный 
акт ты принимаешь, исходя из того, что 
говорит закон, твое личное одобрение или 
неодобрение происходящего не должно 
сказываться на работе, эмоции тут 
необходимо оставлять в стороне. 

 

Загруженность: сколько в среднем дел 
рассматривает судья в год?

Все разнится в зависимости от 
самого суда. Огромная загрузка у мировых 
судей. Если говорить о статистических 
данных которые мне известно, это 
огромные цифры, за которыми, мы все 
это прекрасно понимаем, стоят живые 
люди и их проблемы. Мировой судья 
ЦАО г. Омска будет рассматривать в год 
примерно 4500 тысячи дел.  И это при том, 
что ЦАО г. Омска не самый загруженный. 
Почему? А есть, к примеру, Кировский 
АО г. Омска, который является спальным 
районом, где живет больше людей. Там 
количество споров еще больше. Бывают 
дни, когда мировому судье налоговый 
орган приносит 200-400 заявлений о 
выдаче судебных приказов о взыскании 
налоговых платежей. В день! А ведь эти 
документы необходим обработать и не 
допустить ошибки в разрешении спора. 
Это огромная работа для аппарата суда и 
самих судей. 

Если говорить о районном 
суде, тут загруженность зависит 
от категории споров: гражданские, 
уголовные или административные.   
Что касается рассмотрения гражданских 
дел районными судами, то их поменьше: в 
среднем, условно, по тому же ЦАО г. Ом-
ска 400-500 дел в год. Судьи Арбитражного 
суда Омской области, при том, что этот суд 
не самый загруженный по стране, рассма-
тривают огромное количество дел: 1000-
1500 дел в год. В Москве эту цифру даже и 
называть страшно, так как она превышает 
порой и 4000, и 5000, и даже 6000 дел. Что 
касается апелляционного арбитражного 
апелляционного суда, в котором я работаю 
сейчас, цифра, по моим ощущениям, около 
600 дел в год. 

 

Трудно ли быстро переключаться 
между делами, ведь бывает так, что 
их количество и продолжительность 



занимают весь рабочий день?

Чтобы примерно представить то что 
происходит в день судебных заседаний, 
скажу так: Коллегия судей начинает работу 
в 9 утра и будет очень хорошо, если мы 
закончим работу в 17:00-18:00. В последнее 
время, вероятно, это обусловлено осенью, 
окончанием отпусков и наплывом 
дел, слушания могут заканчиваться за 
пределами рабочего дня, это может быть и 
20:00 и 21:00. Несколько лет назад ситуация 
была еще хуже: были случаи когда суд 
рассматривал споры и до двенадцати ночи. 
Обусловлено это огромным количеством 
дел и жалоб. Они поступают, их надо 
рассмотреть в установленный срок и 
лиц, обращающихся в суд, не интересует, 
какими силами это будет достигнуто.

Переключаться между делами 
сложно, надо иметь очень пластичную 
нервную систему и сохранять высокую 
концентрацию. Тебе необходимо 
выслушать стороны, задать правильно 
сформулированные вопросы для 
установления фактических обстоятельств 
и донести всю совокупность этих 
обстоятельств до своих коллег, с 
которыми ты принимаешь судебный акт. 
Если сравнивать с учебой в университете, 
для сравнения, приведу пример: вот вы на 
парах решаете какие-либо задачи по пред-
метам за 40 минут вы решаете их 4, а мы 
решаем в слушательный день таких «задач» 
40, а в загруженный слушательный день 55. 

 

Общаются ли судьи между собой, 
делятся ли опытом в рассмотрении 
аналогичных дел?

Безусловно, конечно, делятся. 
Форм взаимодействия достаточно много. 
Созываются научно-консультативные 
советы, проводятся совещания по 

обсуждению отмен судебных актов 
вышестоящим судом, готовятся обзоры 
практики по той или иной категории 
споров. Работа судьей – это постоянный 
процесс учебы, самообучения. Процесс 
обмена информацией нас- судей 8-го 
арбитражного апелляционного суда друг с 
другом, с коллегами с соседних регионов, 
с вышестоящим судом постоянно идет. 
Несколько раз в году мы собираемся на 
межрегиональном уровне. Бывают у нас 
мероприятия, в которых принимают 
участие коллеги из соседних федеральных 
округов, а также судьи Верховного Суда 
Российской Федерации.

Бывает  такая ситуация, что практика 
разрешения споров в зависимости от 
региона, разнится. Категории споров 
разрешаются по-разному. Почему так 
происходит? Огромное количество 
нормативных актов. Выводы обоснованы 
в судебных актах всех судов. Поэтому 
Верховный Суд Российской Федерации, 
когда происходят подобные ситуации, 
обобщает такую практику, задает вопросы 
судам, какова их позиция по тому или 
иному вопросу. Суды страны высказывают 
свое мнение и затем появляются обзоры 
практики, Постановления Пленума 
Верховного Суда, в которых спорные 
вопросы разрешаются.

Хотелось бы сказать, что в деле 
большое значение имеют фактические 
обстоятельства и их правильное и 
полное установление. Со стороны 
неподготовленному наблюдателю 
может показаться, что ситуации 
одинаковые, а споры разрешены 
противоположным образом. Но когда 
посмотришь глубже, то становится 
понятно, что они кардинально разные.   
Бывает наоборот, стороны ссылаются тебе 
на практику судов, будучи убежденным, 
что правовые ситуации в споре и в этих 
судебных актах одинаковы. Но это лишь 



внешне и для неискушенного наблюдателя. 
В каждой ситуации необходимо тщательно 
изучить материалы дела, прочитать судеб-
ные акты всех судебных инстанций и тогда 
все становится понятным, действительно 
ли тебе представлен судебный акт по ана-
логичному спору либо это просто мнение 
участника судебного разбирательства.   
     

Каждому ли под силу стать квали-
фицированным судьей? Какими качества-
ми необходимо обладать?

Каждому или нет, не смогу ответить, 
поскольку это вопрос лично каждого. 
Относительно качеств: трудоспособность, 
собранность, также необходимо быть 
психологически устойчивым, потому 
что очень много эмоций и если начать 
пропускать их через себя, то можно 
очень быстро сгореть. Нужно быть 
эрудированным, ты должен обладать 
знаниями в различных областях, включая 
области права, пониманием, где добыть 
нужную информацию, потому что 
количество правовых ситуаций, которые 
ты разрешаешь – огромное, начиная, к 
примеру, от того, как должна проходить 
граница земельного участка, заканчивая 
вопросами работы нефтяных установок и 
что необходимо поставить для того, чтобы 
эта установка работала. 

 

Какие бы советы могли дать 
студентам, которые хотят связать свою 
судьбу с карьерой в судебной системе?

Если есть желание поработать 
в судебной системе, понятны сразу 
очевидные плюсы и минусы. Как минус 
для молодых людей следует отметить 
сразу, что частный сектор предложит 
однозначно бОльшую заработную плату 

на первоначальном этапе. Но тот опыт, 
который ты приобретаешь, работая в 
судебной системе, рассматривая не одно 
дело, не одну категорию споров, а сотни 
различных споров, позволяет тебе очень 
сильно расти над собой. 

Относительно советов, самое 
главное, как говорил В.И. Ленин: 
«Учиться, учиться и еще раз учиться». 
Во-первых, максимально впитывать 
тот объем знаний, который тебе дают 
в образовательном учреждении. Во-
вторых, это иметь желание и готовность 
очень много трудиться и работать, иным 
образом в судебной системе невозможно.   
Старайтесь, и все получится. Тому много 
живых примеров, в том числе, достаточное 
количество студентов нашего университе-
та стали действующими судьями высокой 
квалификации.



В Омском юридическом 
колледже в рамках цикла 

внеурочных занятий 
«Разговоры о важном» 

проведено занятие «Зоя. К 
100-летию со дня рождения 

Зои Космодемьянской» 

Целью занятия «Зоя. К 100-летию 
со дня рождения Зои Космодемьянской» 
является формирование и развитие у 
обучающихся чувства принадлежности 
к историческому прошлому народа 
и страны, уважения к героям и их 
подвигам, готовности к защите Родины 
и противодействию фальсификации 
истории. Задачей занятия являлось 
формирование ценностей, таких 
как патриотизм, гордость за страну, 
историческая память и преемственность 
поколений.

Обучающиеся нашего 
колледжа посетили 

спектакль-драматический 
концерт в Омском областном 

театре юных зрителей 
имени XX-летия Ленинского 

комсомола

Студенты Омского юридического 
колледжа совместно с преподавателем 
Третьяковой Н.С., а также со 
специалистами Отдела организации 
образовательного процесса посетили 
спектакль-драматический концерт «Герой 
нашего времени».

Современное и яркое, с музыкой, 
танцами и стихотворениями прочтение 
классика русской литературы никого не 
оставило равнодушным! После спектакля 
состоялась творческая встреча с актерами 
театра.

ЖИЗНЬ
ОМСКОГО
ЮРИДИЧЕСКОГО
КОЛЛЕДЖА



Студенты «Омского 
юридического колледжа» 
посетили Центральный 

районный суд г. Омск
В рамках дисциплины 

«Организация работы органов и 
учреждений социальной защиты 
населения и органов ПФР» студенты 
выпускных курсов специальности 40.02.01 
Право и организация социального 
обеспечения посетили Центральный 
районный суд г. Омска. Обучающиеся 
смогли посетить судебные заседания, в 
которых рассматривались пенсионные 
споры. Студенты выявили проблемы, 
которые чаще всего становятся поводом 
разрешения проблемы в судебном порядке. 
По просьбе студентов такие практические 
занятия будут проводиться еще.

Студенты выпускных 
курсов,посетили 

Многофункциональный 
центр предоставления 

государственных и 
муниципальных услуг

 Экскурсию для студентов провела 
Агибалова Наталья Юрьевна - заместитель 
начальника отдела клиентской службы 
бюджетного учреждения Омской 

области «Многофункциональный 
центр предоставления государственных 
и муниципальных услуг». Сначала 
студентам рассказали об МФЦ, затем о 
предоставляемых услугах, их около 200 и 
о том с какими органами и учреждениями 
взаимодействует МФЦ на сегодняшний 
день. После этого студентам показали 
как работают специалисты МФЦ. Также 
обучающиеся смогли узнать о вакансиях и 
требованиях, предъявляемых к кандидатам 
на должность. 

 

 Данное мероприятие было 
организовано в рамках дисциплины 
«Организация работы органов и 
учреждений социальной защиты 
населения и органов ПФР», цель данной 
учебной дисциплины - дать студентам 
понятие об органах социальной защиты 
и изучить их работу. Проведение занятий 
таким образом способствует лучшему 
представлению об изучаемом предмете.



Студенты колледжа 
посетили областную 

научную библиотеку им.  
А.С. Пушкина

 28  сентября обучающиеся 3 и 4 курсов 
специальности 10.02.01 Организация и 
технология защиты информации посетили 
областную научную библиотеку им. А.С. 
Пушкина. Ребята прослушали лекцию 
о кибергигиене и прошли мастер-класс 
по работе с электронными научными 
каталогами. Эти знания помогут 
обучающимся подготовить курсовые и 
выпускные квалификационные работы на 
высоком уровне. 

 Организаторами мероприятия 
являлись преподаватель Третьякова 
Н.С. и руководитель отдела персонала и 
трудоустройства Свечникова Н.Ф.

Обучающиеся 
ОмЮК посетили 

профориентационное 
мероприятие, посвященное 

вопросам службы в ОВД.

26 сентября обучающиеся Ом-
ского юридического колледжа посети-
ли профориентационное мероприятие, 
посвященное вопросам службы в органах 
внутренних дел.

С приветственным словом 
выступила Митрофанова Наталья 
Васильевна, начальник УРЛС УМВД 
России по Омской области, полковник 
полиции. Затем о значимости полиции и 
имеющихся структурных подразделениях 
рассказал Машкин Дмитрий Алексеевич, 
заместитель начальника УРЛС УМВД 
России по Омской области. После чего 
о социальных гарантиях сотрудников 
органов внутренних дел рассказала 
Ченжелева Елена Михайловна, 
заместитель начальника УМВД России по 
г. Омску - начальник отдела по работе с 
личным составом, полковник полиции. И 
о работе в следственных подразделениях 
рассказала Губерт Ирина Анатольевна, 
заместитель начальника УМВД России 
по г. Омску - начальник следственного 
управления, полковник полиции.   
В завершении студентов ожидал прият-
ный сюрприз от Ансамбля УМВД России 
по Омской области. 

Благодарим сотрудников за органи-
зованное мероприятие!



Дан старт всероссийской 
олимпиаде школьников

26 сентября стартовал школьный 
этап всероссийской олимпиады школьни-
ков самого престижного интеллектуально-
го конкурса нашей страны. Первым в гра-
фике олимпиады идет учебный предмет 
Право. Участие в школьных предметных 
олимпиадах всегда почетно, ответственно 
и интересно!

 

 В  этом учебном году все обучающиеся 
10-11 классов Университетского лицея 
будут выполнять задания олимпиады 
по праву, истории, обществознанию - 
профильным предметам, необходимым 
при подготовке к ЕГЭ для поступления на 
юридические направления.

  Пожелаем ребятам успешного 
участия в олимпиаде, чтобы подняться 
на следующую ступень - муниципальный 
этап, и сохранить интерес к олимпиадному 
движению!



Образовательный кластер 
Сибирского юридического университета

УСПЕХУ МОЖНО НАУЧИТЬ


